
本报讯 3 月 28 日，区人大常委
会举行区二届人大代表履职培训
班。区人大常委会主任薛红，副主
任范洪耀、王菁、张建英、施金星出
席。全体区二届人大代表，乡镇人
大副主席和人大办负责人，区人大
常委会全体机关干部等参加培训。

培训班上，书面传达了十四届
全国人大三次会议精神；上海市第
十五届人大代表、常委会委员、研究
室原主任毛放向代表们作了新修改
的《监督法》解读的专题辅导报告，
他从《监督法》的基础知识、修改的
主要内容，以及如何更好履行监督
职权等三个方面进行了详细解读，
为代表们依法参与监督工作、行使
监督职权提供了极具针对性和指导
性的辅导；上海市人大常委会代表
工委主任邬立群作了新修改的《代
表法》解读的专题辅导报告，她从修
改《代表法》的背景和重大意义、整
体框架和主要内容、如何贯彻落实
等三个方面进行了全面的解读，为
代表们更好依法执行代表职务提供
了重要指导和帮助。

会议指出，人大代表肩负着党
和人民的重托。希望各位代表以此
次培训为契机，在接下来的履职过
程中，认真学习贯彻代表法、监督法
的新规定新要求，珍惜履职机会，提
高政治站位，依法履职尽责，主动担
当作为，充分发挥人大代表在践行
和发展全过程人民民主中的重要作
用，为高标准推进崇明世界级生态
岛建设贡献更多人大代表的智慧和
力量。

崇明老旧小区
推进排水管网整治

打造公园城市示范区
上海长兴岛兴海社区启动建设

□ 记者 许聪

本报讯 3月26日上午，以轨交崇
明线长兴岛站为核心、占地约4.3平方
公里的上海长兴岛兴海社区启动建
设。作为兴海社区的首个建设项目，
上海交通大学附属长兴实验中学项目
正式开工，标志着长兴岛产城融合发
展迈出新步伐。

长兴岛的开发建设，致力于打造
“产、城、人、文”为一体的新型产业空
间和生活社区。兴海社区位于长兴岛
中部，作为长兴岛“一核、一轴、三片
区”的核心区域，是长兴岛产城融合发
展的核心承载区，将全面推进上海市
三星级绿色生态城区建设。

兴海社区紧邻长兴岛郊野公园，
与长兴岛海洋装备产业基地为邻，规
划人口6.3万人，集居住、商业、公共服
务、产业服务于一体，致力于打造功能
融合、生态开放的公园城市示范区和
长江口城市客厅，未来将成为连接中
心城区、崇明岛和横沙岛的重要交通
枢纽和战略发展区域。

兴海社区规划了“一湖两河一公
园”，同时配备高品质的学校、卫生中
心、体育中心等公共设施，将建设成为
产城融合、生态宜居、智慧绿色、充满
魅力的新时代海洋装备产业职工新型
生活社区。

其中，上海交通大学附属长兴实
验中学项目是兴海社区开发建设的首
个民生类项目，东至前卫支路，南至桔
颂路，西至永卫路，北至秋柑路，建设
总用地面积约6.1万平方米，总建筑面
积3.8万平方米，项目总投资约3.7亿
元。上海交通大学附属长兴实验中
学项目为公办初中，配备 40 个班级，
预计可接收约 1800 名学生，计划于
2027 年 9 月投入使用。该项目将充
分依托上海交通大学在科技创新、
教师教育、基础教育等方面的强大
资源优势，从学校环境、课程体系、
文化建设等多方面体现交大特色，
办出高品质、现代化、有特色的品牌
学校，共同探索构建崇明区基础教
育改革发展新范式，打造基础教育
优质品牌，为崇明新添一所令人向

往的品牌学校和美丽校园，为长兴
岛船海产业引才留才、推动海洋产
业的发展提供更好的保障。

记者还了解到，社区卫生服务中
心、110KV变电站等2个房建项目，以
及永卫路、兴卫路、桔丰路、桔颂路、秋
柑路等 5 条市政道路新建工程，也将

于今年启动建设。项目建成后，将进
一步提升长兴岛医疗体系和居民就医
体验，为长兴岛的产业发展和居民生
活提供更加稳定的电力保障，优化长
兴岛的交通布局，促进区域内协同发
展，为驻岛企业和居民提供更好的城
市、更好的生活。

荟品仓城市奥莱落地崇明

□ 记者 黄森文 摄影 吴雄

本报讯 3月28日上午，荟品仓
城市奥莱在崇明万达广场正式开
业，优惠的价格吸引了大量顾客前
来选购，现场热闹非凡。

开业现场，荟品仓城市奥莱店
内，不少顾客驻足挑选。市民们对
货品折扣力度感到惊喜，纷纷拿出
手机拍照分享。开业不到十分钟，
已经有一些顾客挑选好心仪的商品
走向收银台。“挺划算的，鞋子比别
的地方都便宜。”一位购买了多双运
动鞋的顾客笑着说。

荟品仓城市奥莱店相关负责人
介绍，门店采用简约的工业化装修
风格，场内空间总计 4100 平方米，
店内的地面使用鲜明的橘黄色划出
了动线，天花板上通过醒目的区域
指示牌，为顾客提供了良好的引导。

据了解，卖场划分了服装、鞋
包、家居、美妆等不同区域，目前，店

内共有 300 多个国际品牌入驻，包括
Adidas、Puma、Coach等一线品牌。记
者查看了其中部分商品，包括运动鞋、
衬衫、化妆品等，价格基本在市场价的
一半。

荟品仓城市奥莱起源于上海，开

创了仓储式奥莱折扣零售新品类，
在江浙沪及周边地区有 40 多家大
型线下商场。相关负责人表示，接
下来，将结合区域特色精选适配本
地消费场景的品牌商品，打造“购
物+休闲”的一站式体验。

区政协党组、机关党组与
区委统战部联组学习会举行
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□ 记者 秦浩

▲ 上海交通大学附属长兴实验中学项目效果图

为顾客提供“购物+休闲”的一站式体验

为崇明高质量发展
凝聚智慧力量

本报讯 近日，崇明区水务部门联
合各居委，为老旧小区上门疏通排水管
网，为市民创造安全、舒适的生活环境。

活动当天，管道养护人员身穿统
一安全服，借助疏通车高压水枪不断
冲刷管道内壁，将附着在管道上的顽
固污垢冲刷干净。

据了解，排水管道通常位于地下，
流经不同类型的污水，长时间使用后
管道内就会附着大量淤泥污垢，容易
引起管道、漏水、堵塞等问题。

针对如何避免管道损坏等情况，
区给排水管理所排水科科长袁一帆建
议：“在日常生活中，市民一方面要养
成节水的好习惯，另一方面也要避免
餐厨垃圾、油污等进入到下水道，导致
管道堵塞。”

为在干部选拔任用工作中进一步
扩大民主，广泛听取群众意见，把干部
选好、选准，根据有关规定，经区委研究
决定，对下列同志进行任职前公示。

郭春菊，女，汉族，1973年4月生，
在职大学，中共党员，现任崇明区长兴
镇党委副书记、镇长，拟进一步使用。

龚如冰，男，汉族，1976年12月生，
大学，法律硕士，中共党员，现任崇明区
政府办公室副主任、机关党组成员，拟
任区级机关正处职。

沈云峰，男，汉族，1982年12月生，
研究生，经济学硕士，中共党员，现任崇
明区水务局党组成员、副局长，拟为乡
镇长人选。

张熠剑，男，汉族，1977年8月生，
大学，公共管理硕士，中共党员，现任崇
明区交通委党组副书记、副主任，拟任
区直属企业正职。

戴兵，男，汉族，1983年2月生，大
学，工程硕士，中共党员，现任崇明区庙
镇党委委员、副镇长，拟为乡镇长人选。

公示时间为 2025 年 3 月 27 日～
2025年4月3日。如对公示对象有情况
反映，可在公示期间向区委组织部反
映。联系电话：12380；联系地址：崇明
区城桥镇人民路68号区委组织部干部
监督室（邮编：202150）。

区委组织部将严格遵守党的纪律，
履行保密义务。为便于对反映的问题
进行调查核实，请在反映问题时，提供
具体事实或线索，并请提供联系方式，
以便区委组织部将核实情况作反馈。

崇明区区管干部
任职前公示

上海长江半马本周日鸣枪开赛

本报讯 本周日，2025 上海长江
半程马拉松将在崇明陈家镇自行车主
题公园鸣枪开跑。本届赛事以“逐梦
世界生态岛 保护长江母亲河”为主
题，旨在通过高级别、高水平的体育赛
事，集中呈现崇明世界级生态岛建设
的最新成果，进一步打造崇明“运动休
闲岛”的标志性赛事品牌。

自 2023 年崇明举办第一届长江
半程马拉松赛以来，赛事规格不断提
升。2024年，赛事升级为国家A1类赛
事，2025上海长江半程马拉松继续保
持A1类赛事规格。高规格赛事将严
格按照相关标准执行，从赛道规划、医
疗保障到赛事服务，全流程专业化、国
际化，为跑者提供安全、公平的竞技舞
台。此外，本届赛事继续主打“全速半
马”的赛事风格，仅设置“半程马拉松”
标准赛事一个项目，赛事竞技属性更
加突出。

据了解，本届长江半马开放报名
仅1个工作日，名额便报满，创下办赛
历史的新纪录。从参赛人数上来看，
2023年有2977名跑者参与，2024年参
赛人数为4011名，而今年的参赛人数

增加至5221人，创历史新高。其中包
括来自俄罗斯、法国、美国、加拿大、韩
国、日本等 14 个国家的 22 名外籍
选手。

今年的比赛路线从陈家镇自行
车主题公园出发，一路经过东滩大
道、中滨路、揽海路、环岛大堤、护鲟
路等优质景观路段，最后经由东滩
大道回到自行车主题公园，完成全
长21.0975公里的环形路线。赛道符
合马拉松赛事标准，全程道面平坦
宽阔，起伏极小，既能减少跑者体力
消耗，也降低运动损伤风险，让跑者
更加专注于自己的节奏，享受跑步
过程。在 2024 年赛事中，有 49.3%的
选手刷新个人成绩，半程马拉松男
子组、女子组赛会纪录先后被打破，
是当之无愧的“PB赛道”。

相比前两届赛事，本届赛事亮
点更加突出。首次运用人形机器人
助力长江半马体育赛事，既提升赛
事关注度，也尝试依托生态资源，探
索人形机器人应用领域新场景。赛
事还形成“体育+”招商新模式，邀请
来自上海交大安泰经管学院、中国
人民大学商学院等 50 名企业家代
表，与陈家镇政府、崇明生态企业集

团、长兴企业集团集团等做好招商
对接洽谈，形成“小而精”招商推介
新模式。

此外，本届赛事将全过程融入“无
废”理念，打造“无废”赛事。鼓励跑者
自带水杯、参与“清洁赛道”志愿行动，
并与环保企业“爱回收”合作，跑者可
以在“爱回收”点位通过践行环保的小
举措领取福利。

赛事还首次联合中国邮政，在现
场推出制作长江半马小型纪念章邮票
的活动；首次联合中国联通，推广5G
智能背包赋能赛事直播；中国移动首
次运用人流热力图智能分析系统，加
强人员人流实时掌握，为安保做好人
员引导工作。

不仅如此，赛道周边分布着包括
崇明由由喜来登酒店、瀛东度假村在
内的众多高端民宿酒店资源。在赛事
礼包和相关活动中，崇明大米等产品
也将亮相，进一步打响崇明好物的知
名度与影响力。

3 月 30 日，数千名跑者将齐聚崇
明陈家镇。三月的崇明，沃野碧绿，
春花烂漫，在秀美的生态风光之中
奋力奔跑，尽情展现人与自然的和
谐交融。

本报讯 3 月 28 日上午，区政协
党组、机关党组与区委统战部举行
联组（扩大）学习会，邀请中共上海
市委党校经济学教研部教授李猛围
绕“深入学习全国两会精神，准确把
握 宏 观 政 策 走 向 ”作 专 题 辅 导 报
告。区政协党组书记、主席张权权
主持会议并讲话。

会议传达了习近平总书记在全
国两会期间重要讲话精神、全国政
协十四届三次会议精神。

会议指出，要深入学习贯彻习
近平总书记重要讲话和全国两会精
神，学深悟透核心要义、学以致用推
动实践、见行见效提升履职，切实把
思想和行动统一到党中央决策部署
上来，将党的领导、统一战线、协商
民主有机结合，扎实做好“四个凝
聚”工作。要聚焦崇明世界级生态
岛建设，科学编制“十五五”规划，破
解群众急难愁盼问题，一体推进建
言资政与凝聚共识，深化调研监督
成果转化，以生态发展硬实力和民
生改善实效服务中国式现代化建设
大局。要强化党建引领，坚定实干
担当，以中央八项规定精神学习教
育为抓手锤炼作风，锻造过硬干部
队伍，确保政协和统战工作始终紧
扣“国之大者”“民之关切”，为崇明
高质量发展凝聚智慧力量。

区委常委、统战部部长，区政协
党组副书记龚伟，区政协党组副书
记、副主席张荣，区政协党组成员、
副主席樊红妹，区政协副主席施菊
萍等出席会议。

牢记职责使命
全面依法履职

□ 记者 石思嫣

区人大常委会举行区二届
人大代表履职培训班

□ 记者 蒋晓燕 □ 记者 陈露


